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杭州新闻·两会

昨天下午，人大代表、政协委员分别对政府工作报告等展开了讨论。

这份政府工作报告大家满意吗？对政府工作报告中提及的内容，他们是怎么理解的？有没有一些好的建议和意见？代表委员们畅所欲言。

来，让我们一起听听大家对这份政府工作报告的理解吧。

两会代表委员解读政府工作报告——

创新、文化、服务、人才
四大关键词助推杭州速度

本报记者 徐建国 吴崇远 蓝震

听了政府工作报告后，市人大代表、西湖电子集团有限公

司董事长章国经感到特别振奋。他说，报告里提到的一些内

容，正是西湖电子未来重点努力的方向，相关举措的实施将为

企业推进技术创新和产业转型增添新动力、提供新机遇，也更

加坚定了企业改革转型的信心和决心。

“政府工作报告中明确提出要大力鼓励发展特色小镇，

而我们目前正参与到小镇的建设中。”章国经说，特色小镇

是杭州厚植创新创业特色和优势的重要载体，在杭州未来

经济发展中扮演着举足轻重的角色。在众多特色小镇中，

以云计算、大数据为主导产业的云栖小镇是特色小镇的发

源地。

章国经告诉钱江晚报记者，作为企业转型升级的又一重

要战略部署，我们已正式开启与西湖区的战略合作，共同参与

云栖小镇的发展建设。六和云产业园项目是双方合作的第一

步，我们将从两大方面来精心打造——一是带动未来支柱产

业发展；二是完善服务配套功能。到今年云栖大会开幕时，一

定会让所有参会人员眼前一亮，留下难忘的回忆。

“未来，我们将与云栖小镇开展更加深入的合作，为将云

栖小镇打造成中国创业创新第一镇和全球科技创新高地贡献

力量。”章国经说。

市人大代表章国经：
今年的云栖大会一定让大家眼前一亮

报告摘录：坚持以科技

创新为引领，大力鼓励发展

特色小镇、双创基地和众创

空间，争取国家实验室、国家

大科学中心和重大科技基础

设施落地，促进更多的创新

主体和创新项目集聚。

作为文化界的委员，市政协委员、著名书法家蔡云超在听

取政府工作报告时，格外关注文化领域的内容。

“报告中提到，‘文化是城市可持续发展的源动力’，我非

常赞同。可以这么说，经济是支柱，文化是支撑。”蔡云超说，

杭州要加快城市国际化，建设独特韵味别样精彩的世界名城，

文化引领作用是重要一环。

蔡云超告诉钱报记者，要把杭州打造成世界名城，从文化的

角度来说，格局还应该放大。他举例，除了报告中提到的深入挖

掘良渚文化、吴越文化、南宋文化等传统文化资源，还应该加强钱

塘江流域的文化研究及各县市的县域文化。

“钱塘江文化，体现了‘勇立潮头、胸怀天下’的豪迈精神，

它不仅仅限于钱江新城那一段，要放眼大杭州，把钱塘江流域

文化研究好，开发好，利用好。”蔡云超说。

政府工作报告中，还提到了“打响丝绸、茶叶、中医药、瓷

器、书画等特色品牌，进一步彰显历史文化魅力”。蔡云超说，

跟其他城市相比，杭州拥有悠久的历史，灿烂的文明，作为中国历

史上著名古都之一，这么多年下来，成果丰硕，接下来我们要加强

文化转化，用文化的力量去改变城市发展。

市政协委员蔡云超：
打造世界名城，文化格局还应放大

报告摘录：大力弘扬中

华优秀传统文化，深入挖掘

良渚文化、吴越文化、南宋文

化等传统文化资源，加大物

质和非物质文化遗产保护利

用力度，打响丝绸、茶叶、中

医药、瓷器、书画等特色品

牌，进一步彰显历史文化魅

力。

“家政服务业作为生活性服务业，市场需求巨大，不仅能引

领生活消费方式转变，而且对拉动内需、促进就业，提升杭城人民

生活品质具有积极意义。”市人大代表、三替集团有限公司董事长

陶晓莺认为，虽然现在人们对家庭服务的需求越来越大，标准也

越来越高，但家政行业依然乱象频出。像保姆打人、盗窃等情况

的出现，无不反映出家政行业缺乏法律法规和市场规则、家政行

业诚信体系缺失、家政从业人员培训不到位等问题。

她认为，提升家政服务质量刻不容缓，尤其涉及养老、健

康等方面的问题，更应该快马加鞭。如何提升，她说，必须要

从三个方面下功夫：

一是按照市场化、品牌化、项目化、集聚化方式培育一批

示范性强的家庭服务品牌企业，带动行业规范发展；

二是要加强从业人员培训，充分发挥开放大学的作用，开

展继续教育和远程学历教育，依托品牌企业、院校和培训机构

建立家庭服务实训基地，通过培训、发证、上岗、复训的方式，

培养高素质的家政服务队伍；

三是要加强行业规范建设，重视家政行业体系建设，将家

庭服务业纳入诚信体系建设中。

市人大代表陶晓莺：
提升家政服务质量刻不容缓

报告摘录：加快发展服

务业。做强现代物流、科技、

会展等生产性服务业，做优

养老、健康、体育等生活性服

务业。

市人大代表、杭州市委党校萧山区分校教师沈路告诉钱江

晚报记者，针对高层次海归人才创业问题，“政府推行‘最多跑一

次’改革，我建议将这种改革也体现在海外人才引进工作中。目前

人才政策‘碎片化’、‘多小散’的问题依旧存在，我觉得各个部门应

该联动起来，让杭州的人才政策集中发力。”

沈路还说，政府应该在人才工作中注重细节，“曾经在一

次座谈会上，有一名海归说，选择来杭州创业的理由是因为杭

州的菜好吃。如果我们把海归人才最关心的落户、国际化教

育、医疗、住房等政策做得更加细致，会吸引更多的海外高层

次人才来杭州工作生活。”

沈路还建议，政府可以和企业合作，开展“海外人才订单

式培养”工作，“我经过调研，发现有不少企业急需既掌握专业

技能，又精通外语的特殊人才，有的民营企业就提出，将优秀

技术人才送出国门，进行专业定向培养，回国后为企业服务，

这个建议得到不少海归的认可支持，所以我觉得政府可以积

极发挥主导作用，为海外人才培养做好服务工作。”

市人大代表沈路：
各部门应联动，让人才政策集中发力

报告摘录：深入实施国

家和省“千人计划”、市“521”

全球引才计划、“115”海外引

智计划，放大“一会一赛”品

牌效应，全年新引进和培育

各类人才10万名。
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